

## Die katholische Kirche

Das katholische Kirchengebäude unterscheidet sich vom reformierten von aussen kaum. An der Turmspitze jedoch erkennst du meistens, um welche Kirche es sich handelt. Weißt du wieso? Auch im Inneren gibt es viele Gemeinsamkeiten. Eine katholische Kirche kannst du am Altar und an den vielen Bildern und Kerzen erkennen.

### Inneneinrichtung

(Bild Altar)	<p><b>Altar</b></p> <p>Der Altar ist das Wichtigste in der katholischen Kirche. Er ist das Zentrum des Raums. Am Altar feiert der Priester mit den Gläubigen das Mahl mit Brot und Wein, so wie es <b>Jesus</b> beim <b>letzten Abendmahl</b> gemacht hat. Durch das gemeinsame Essen sind die Gläubigen mit Jesus und untereinander verbunden (<b>Kommunion</b> = Gemeinschaft).</p>
(Bild Ambo)	<p><b>Ambo</b></p> <p>Neben dem Altar steht der Ambo. An diesem Lesepult werden im Gottesdienst die Lesungen aus der <b>Bibel</b> vorgetragen. Weil auf dem Ambo meistens eine Bibel liegt, wird er auch „Tisch des Wortes“ genannt.</p>
(Bild Weihwasserbecken)	<p><b>Weihwasserbecken</b></p> <p>Beim Eingang der katholischen Kirche befindet sich ein Becken mit <b>Weihwasser</b>. Beim Eintreten in die Kirche <b>bekreuzigen</b> sich die Gläubigen damit. Das Weihwasser ist ein Zeichen des Segens und soll die Gläubigen an ihre <b>Taufe</b> erinnern.</p>

## Gegenstände

(Bild Kreuz)	<p><b>Kreuz</b></p> <p>Das Kreuz oder <b>Kruzifix</b> (ein Kreuz mit dem Körper des gekreuzigten Jesus) steht in allen katholischen Kirchen, fast immer zentral beim Altar. Es ist das Glaubenszeichen der Katholiken und erinnert die Gläubigen an den Tod und die Auferstehung Christi.</p>
(Bild Bibel)	<p><b>Bibel</b></p> <p>Die Bibel ist die <b>heilige Schrift</b> aller Christen. Darin befinden sich Geschichten, Gleichnisse, Briefe und vieles mehr. Meistens liegt auf dem Ambo eine Bibel. Während des Gottesdienstes liest der Pfarrer aus der Bibel vor.</p>
(Bild Tabernakel)	<p><b>Tabernakel</b></p> <p>Der Tabernakel ist ein Schrein, in welchem das heilige <b>Brot</b> für das Abendmahl aufbewahrt wird. Oft ist er kunstvoll verziert. Beim Tabernakel brennt immer ein Licht.</p>

## Kunst

<p>(Bild Kirchenfenster)</p>	<p><b>Kirchenfenster</b></p> <p>Die Kirchenfenster sind oft von bedeutenden Künstlern gestaltet worden. Im Fraumünster in Zürich befinden sich die berühmten Fenster von Marc Chagall. Sie bilden Szenen aus Geschichten der Bibel ab.</p>
<p>(Bild Maria)</p>	<p><b>Maria</b></p> <p>Die Verehrung der Maria als <b>Mutter von Jesus</b> hat im katholischen Glauben eine grosse Bedeutung. In jeder katholischen Kirche findet man Bilder oder Statuen von Maria mit dem Jesuskind. Manchmal steht sie auf einer Mondsichel oder ist umgeben von einem Strahlenkranz.</p>
<p>(Bild Kirchengebäude)</p>	<p><b>Kirchengebäude</b></p> <p>In der Kirche versammeln sich die Gläubigen zum Gottesdienst. Viele christliche Kirchen sind nach Osten ausgerichtet. Die aufgehende Sonne ist ein Symbol für die Auferstehung von Jesus. Die Türschwelle markiert den Übergang vom Alltag in den <b>sakralen</b> (=heiligen) Raum. Jede Kirche hat ein Hauptgebäude und einen Glockenturm. Auf der Turmspitze der katholischen Kirche steht meistens ein Kreuz.</p>

## Musik und Klang

(Bild Orgel)	<p><b>Orgel</b></p> <p>Die Orgel ist das wichtigste Musikinstrument für die <b>Kirchenmusik</b>. Sie begleitet die Gottesdienstbesucher beim Gesang. Meistens befindet sich die Orgel hinten auf der Empore. Die Organistin oder der Organist benutzen verschiedene <b>Register</b> (Klangfarben).</p>
(Bild Glocken)	<p><b>Glocken</b></p> <p>Die Glocken ertönen, um die Gläubigen zum Gottesdienst oder zu einer Beerdigung einzuladen. Früher hatten die Menschen noch keine eigenen Uhren, deshalb geben die Kirchenglocken auch die <b>Zeit</b> an. Heutzutage sind die Glocken <b>vollautomatisch</b> programmiert, während man früher die Glocken durch Seile zum Läuten brachte.</p>
(Bild vom Liederbuch)	<p><b>Liederbuch</b></p> <p>Während jedem Gottesdienst werden Lieder gesungen. Der Pfarrer wählt sie passend zu seiner Predigt aus. Die jeweiligen Liednummern sind vorne an der Wand mit grossen Nummern angeschrieben. Findest du die Nationalhymne (Nr. 519) auch im Liederbuch in der katholischen Kirche?</p>